

COMMUNIQUE DE PRESSE

Arkéa Capital devient actionnaire du groupe Bartolac pour accompagner une nouvelle phase de croissance

Brest, le 13 janvier 2026 – Arkéa Capital, filiale de capital-investissement du Crédit Mutuel Arkéa, annonce son entrée au capital du groupe Bartolac, entreprise familiale française spécialisée dans les peintures industrielles basée à Tours. Réalisée aux côtés de la famille Planeix, actionnaire et dirigeante du groupe, cette opération a pour objectif d'accélérer la trajectoire de croissance du groupe Bartolac, notamment à l'international.

Accompagner un groupe familial reconnu pour son savoir-faire industriel

Fondé il y a plus de 50 ans, le groupe Bartolac conçoit, fabrique et commercialise des peintures sur-mesure destinées à des clients industriels exigeants, notamment dans les secteurs du matériel agricole, de la fonderie, du verre et de l'industrie générale.

Depuis la reprise de la direction en 2006 par Philippe et Vincent Planeix, le groupe Bartolac a mené une transformation réussie de son modèle. Celle-ci s'est notamment traduite par le renforcement de la R&D, la modernisation de son outil de production grâce à la construction en 2014 d'un site industriel de qualité situé à Mer et la transition de son offre de produits vers des peintures en phase aqueuse. Dans un marché international en demande de solutions plus durables, ce positionnement est un atout pour capter de la croissance.

En 2025, le groupe Bartolac compte 75 collaborateurs et réalise un chiffre d'affaires de 18 M€, avec près de 20 % de son activité réalisée à l'export.

Une ambition de croissance en France et à l'international

La prise de participation d'Arkéa Capital s'inscrit dans une dynamique de croissance pour renforcer les moyens financiers du groupe, tout en préservant son indépendance et son caractère familial. Arkéa Capital devient ainsi le seul actionnaire financier et rejoint le Comité Stratégique du groupe, avec pour objectif d'accompagner les dirigeants dans leurs réflexions stratégiques. L'opération a été complétée par un financement bancaire apporté par les partenaires historiques Crédit Agricole Val de France et Société Générale.

Aux côtés d'Arkéa Capital, le groupe Bartolac entend accélérer son développement autour de plusieurs priorités clairement identifiées :

- Le renforcement de sa présence à l'international, déjà engagée, notamment en Asie et en Amérique du Sud ;
- L'étude de projets de croissance externe, notamment en Europe ;
- La poursuite des investissements en innovation et en R&D.

À travers cet investissement, Arkéa Capital confirme sa volonté d'accompagner des PME françaises de référence, familiales et innovantes, dans la durée, en leur donnant les moyens de concrétiser leurs ambitions de développement.

Philippe Planeix, Directeur général du groupe Bartolac, affirme :

« L'arrivée d'Arkéa Capital au sein de notre groupe familial est une chance et une marque de confiance qui nous poussent plus encore à relever des défis et à affirmer notre ambition. Forts de nos valeurs et des talents de nos collaborateurs, nous engageons une étape clé de transformation à la fois dynamisante et essentielle pour notre entreprise. ».

François Even, Directeur associé d'Arkéa Capital, déclare :

« Bartolac est un groupe familial doté d'un savoir-faire industriel reconnu et d'un positionnement technologique différenciant. La qualité de ses équipes, la solidité de son outil industriel et la vision stratégique de ses dirigeants constituent des bases particulièrement solides pour accélérer son développement, notamment à l'international. Nous sommes très fiers d'accompagner la famille Planeix dans cette nouvelle phase de croissance. »

INTERVENANTS :

Investisseurs - Arkéa Capital : François EVEN, Lucas VAN CASTEREN, Astrid YAOUANC

Conseils Investisseurs

DD FINANCIÈRE : Oderis (Maxime GIRARD, Valentin GUERIN)

DD STRATEGIQUE : Katalyse (Gilles MORSCH)

DD JURIDIQUE, FISCALE et SOCIALE : FIDAL (Social : Ronan Mabileau ; Contrat : Gacia Kazandjian, Damien Detalminil, Alexandre Baffert ; Fiscal : Sébastien Laisney, Sylvia Briee ; Immobilier : Charles Grunberg)

AVOCAT CORPORATE : FIDAL (Jacques DARBOIS, Meryl LE SAINT, Natassia LOISON)

Groupe BARTOLAC : Philippe PLANEIX, Vincent PLANEIX et Valérie PLANEIX

Conseils Groupe BARTOLAC

CONSEILS M&A : DM Corporate Finance (Charles DODIER, Anne-Cécile RIVET, Antoine DEVAL)

AVOCAT CORPORATE : Alterlex (Catherine LEGER, Julien PASTUREAU)

Prêteurs : Crédit Agricole Val de France (Thomas BEAUPRE) et Société Générale (Adrien DUBOIS)

A propos d'Arkéa Capital

Arkéa Capital est un acteur majeur et historique du capital-investissement en France. Depuis plus de 40 ans, Arkéa Capital soutient les visions audacieuses des entrepreneurs et dirigeants à chaque étape de la vie de leur entreprise. Composée d'une équipe de 60 professionnels expérimentés, Arkéa Capital bénéficie d'un ancrage territorial fort et d'une proximité avec les dirigeants, à travers ses 7 bureaux situés à Brest, Nantes, Paris, Rennes, Bordeaux, Strasbourg et Lyon. Avec plus d'un 1,3 milliard d'euros sous gestion, Arkéa Capital soutient la croissance, sur le long terme, d'une centaine d'entreprises, startups, PME et ETI, dans de multiples secteurs d'activités. Arkéa Capital est la filiale du groupe Crédit Mutuel Arkéa dédiée au capital-investissement.

Plus d'informations : www.arkea-capital.com

Contact presse : Solen Deltour - 06 30 80 38 78 - solen.deltour@arkea.com